



**Máster Universitario Internacional
en Lengua Española y Lingüística**
Universidad de Oviedo

Inauguración del curso 2023-24 del
Máster Universitario Internacional en Lengua española y Lingüística
de la Universidad de Oviedo

Lección inaugural del curso a cargo del
Dr. Javier Suárez Díaz
Profesor de Filosofía en la Universidad de Oviedo

*La referencia de los términos de género natural
y el problema del esencialismo*

Lunes 11 de septiembre, 11:00 h
Sala de Consejos del Departamento de Filología Española
(Campus del Milán, 2.º piso del Edificio Departamental)

Acto abierto a toda la comunidad universitaria

Desarrollo del acto:

- 11:00 Palabras de presentación a cargo de los coordinadores del Máster y, a continuación, impartición de la lección inaugural.
- 12:30 Reunión informativa de los coordinadores con los alumnos del nuevo curso.



La referencia de los términos de género natural y el problema del esencialismo

Conferencia a cargo del Dr. Javier Suárez Díaz (Universidad de Oviedo)

Lunes 11 de septiembre, 11 horas, Sala de Consejos del Departamento de Filología Española (Campus del Milán, 2.º piso del Edificio Departamental)

El Dr. Javier Suárez, profesor de Filosofía en la Universidad de Oviedo, inaugura este jueves el curso 2023-2024 del Máster Internacional en Lengua Española y Lingüística, en la Facultad de Filosofía y Letras, con la conferencia titulada *La referencia de los términos de género natural y el problema del esencialismo*. En ella se tratará acerca del «género natural», que es como se denomina a una agrupación de objetos creada de acuerdo con características concretas del mundo y no de acuerdo con intereses humanos (lingüísticos o de otro tipo). La mayor parte de los términos empleados por las ciencias (electrón, especie, elemento químico, etc.) se consideran de género natural y, además, se cree que tienen una esencia que los define. Esta charla argumentará que esa asociación es a menudo problemática y, por tanto, debemos prescindir de ella.



Javier Suárez es actualmente Profesor del Departamento de Filosofía de la Universidad de Oviedo. Anteriormente, fue Profesor en la Universidad Jaguelónica de Cracovia e investigador postdoctoral en la Universidad de Bielefeld, tras haber realizado su doctorado en la Universidad de Exeter y haberse formado en el grupo LOGOS (Universidad de Barcelona), orientado al estudio de la Filosofía del Lenguaje. Su investigación se ha centrado en el campo de la Filosofía Analítica, con particular interés en entender la ontología que subyace a nuestro modo de hablar sobre la evolución biológica, así como diferentes aspectos ligados al modo en que el lenguaje constriñe la modelización y experimentación científica. Su trabajo en este campo ha sido reconocido con el premio Majorie Grene, concedido por la Sociedad Internacional de Historia, Filosofía y Estudios Sociales de la Biología (ISHPSSB, por sus siglas en inglés). Actualmente, y desde 2020, el Dr. Suárez es investigador principal de un proyecto sobre los aspectos filosóficos que subyacen a la modelización de sistemas simbióticos, financiado por el Centro de Investigación Científica de Polonia. Asimismo, a partir del presente curso será investigador principal de un proyecto sobre los aspectos

filosóficos de las «transiciones mayores en la evolución» financiado por la Fundación BBVA (Becas Leonardo). El Dr. Suárez ha publicado numerosos artículos en diferentes revistas especializadas tanto de filosofía (*Synthese, Studies in the History and Philosophy of Science, History and Philosophy of the Life Sciences*), como de biología (*Biological Reviews, Symbiosis*). Recientemente, ha publicado un libro titulado *Units of Selection*, dentro de la serie «Elements in Philosophy» de Cambridge University Press.